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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE CULTURA DE MAUÁ 

 

Às dezenove horas e trinta e cinco minutos do dia cinco de junho de dois mil e vinte e cinco, 
estiveram presentes no Teatro Municipal de Mauá, para a reunião ordinária do Conselho Municipal 
de Cultura de Mauá mandato dois mil e vinte e cinco até dois mil e vinte e sete, os representantes 
do poder público: o Secretário de Cultura e Presidente do Conselho, Deivid Couto Ferreira; a 
Secretária Adjunta de Cultura, Maria de Fátima Queiroz (Fatinha Queiróz); Daniela Rodrigues 
Silva (Dany); o Secretário-Executivo do Conselho, Mateus Lima Veloso; Amanda Pereira de Souza 
Bernardo; Rafael Inácio da Silva; Jonathan Teixeira Costa (Johnny); Ailton Carlos Oliveira; 
Reginaldo Moura Nascimento; José Aparecido Bernadino (Zé Terra) e Simone Aparecida de 
Oliveira Bello Gimenez (Simone Bello). Os conselheiros eleitos: Gabriel Pangonis Fernandes 
(Gabriel Pangonis); Gio Monteiro Mendes dos Santos (Gio Monteiro); Maria Quaresma Martins 
(Maria Martins); Paulo Jorge Cardoso de Moraes (Paulo Cardoso); Maria Marlene do Nascimento 
Gremelmaier; Marcos Manoel da Silva; Mileny Vitoria Cândido Leme; Ariadne Graziele Alves (Adi 
Alves);Luanne Isabelly Santana Santos (Deusa Negra); Camila Cardoso Machado; a vice- 
presidente do conselho, Meire Terezinha da Silva(Meire Terezinha); Erick Kelvin da Costa Rosa 
(Kabelo);Maria Izabel da Silva (Mãe Tuta) e Yara Alves Terra Silva (Mãe Yara).  

A Reunião foi iniciada pelo Secretário de Cultura e Presidente do Conselho Deivid Couto com uma 
saudação e um agradecimento pela presença de todos, logo em seguida relembrou que o teto 
acordado para as reuniões do conselho sempre serão as vinte e duas horas, após essa breve 
introdução passou a palavra para a Vice-Presidente do Conselho Meire Terezinha que iniciou a 
sua fala agradecendo a todos pela presença além de ressaltar que estavam presentes dois 
representantes do Forum LGBTQIA+ da cidade de Mauá como convidados, pedindo para que eles 
se apresentassem, após esse momento, a palavra foi passada para o Secretário de Cultura e 
Presidente do Conselho Deivid Couto, que agradeceu a presença dos convidados e ressaltou a 
importância da integração dos dois órgãos da sociedade civil pois ambos têm pautas que se 
interseccionam. Em seguida, a palavra foi passada para o conselheiro Johnny que convidou a 
todos para participarem do Conselho Municipal de Juventude ressaltando reforçando também a 
questão de intersetorialidade das pautas. Após esse momento a palavra foi dada de volta para a 
Vice- Presidente Meire Terezinha que pediu para a conselheira Simone Bello se apresentar, a 

palavra foi dada para a conselheira que informou que é presidente do Conselho de Defesa do 
Patrimônio Histórico, Artístico, Arquitetônico e Turístico de Mauá (CONDEPHAAT – MA), 

ressaltou a importância dos conselhos e convidou a todos para participarem. Findada as 
apresentações, a palavra foi passada para o Secretário-Executivo Mateus Lima Veloso que abriu a 
primeira pauta da reunião: 

1) Questionamentos quanto ao cumprimento do regimento interno do conselho – mudança de 
horários e datas das reuniões votadas na reunião anterior e por qual razão supostamente todos os 
recursos referentes ao último edital de premiação para pontos e pontões de cultura realizado pela 
Secretária Municipal de Cultura foram indeferidos. O Secretário – Executivo respondeu aos 
questionamentos explicando que a alteração no dia e nos horários de realização das reuniões não 
fere o estatuto uma vez que, o próprio estatuto da soberania de decisões a Assembleia bem 
como, permite que essa se autorregule, a Secretária-adjunta e Conselheira Fatinha Queiroz 
complementou a fala explicando que o novo horário torna as reuniões mais acessíveis aos 
conselheiros e que por essa razão o estatuto não estava sendo descumprido, em seguida, o 
Secretário-Executivo informou a todos que, como publicado em Diário Oficial do Município, dos 
onze recursos que foram enviados para a secretaria em tempo hábil, seis foram deferidos, dessa 
forma demonstrando que a alegação inicial de indeferimento total não é real. Após a explicação, a 
palavra foi passada para a conselheira Deusa Negra, que informou ao conselho que essa pauta 
em específico, foi solicitada pela Vice-Presidente Meire Terezinha a partir de uma provocação 
externa ao conselho e não nasceu no conjunto dos conselheiros e que não tinha fundamento uma 
vez que os ritos do edital são publicizados em Diário Oficial, após o término da fala, o convidado 
Alan pediu a palavra e expôs que os questionamentos foram feitos por ele mas que foram 
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baseados em uma interpretação equivocada que ele fez. Encerrada esse momento, a Secretária-
adjunta e conselheira Fatinha Queiroz passou para a pauta seguinte: 

2) Pactuação das datas e locais das reuniões do novo mandato, neste momento a conselheira 
Mileny Vitoria Cândido Leme levantou o questionamento se será possível marcar com 
antecedência os encontros extraordinários do conselho, para que não ocorresse o esvaziamento 
das reuniões, o Secretário de Cultura e Presidente do Conselho Deivid Couto explicou que as 
reuniões extraordinárias são convocadas em regime de urgência para tratar de pautas 
extraordinárias, podendo ser convocada a qualquer momento, portanto não podendo haver 
previsão com antecedência. Após a fala do Secretário de Cultura e Presidente do Conselho Deivid 
Couto, o conselheiro Kabelo pediu a palavra e explicou que a situação relatada pela conselheira 
Mileny não se tratava de uma reunião oficial do conselho, mas sim um encontro proposto pela 
Vice-Presidente do Conselho Meire Terezinha na U.E.S.M.A (União das Escolas de Samba de 
Mauá), com os representantes do Conselho da sociedade civil, o conselheiro Gabriel Pangonis 
ressaltou que para evitar essas situações é fundamental que o conselho crie os Grupos de 
Trabalho, o convidado Paulo, representante da U.E.S.M.A, informou que o objetivo do encontro 
era tratar das pautas culturais que poderiam ser levadas ao conselho, o Secretário de Cultura e 
Presidente do Conselho Deivid Couto ressaltou que a questão apontada era externa e não tinha 
relação com a pauta proposta, o convidado Alan ressaltou que era importante a representação da 
sociedade civil criar um canal de comunicação com os segmentos culturais da cidade, a 
conselheira Maria Marlene do Nascimento Gremelmaier enfatizando que houve sim uma falta de 
informação entre os conselheiros da sociedade civil, a conselheira Mileny sugeriu que fosse criado 
um e.mail institucional (conselho@maua.gov...), a Secretária Adjunta de Cultura Fatinha Queiroz 
informou que não é possível, pois a chave de criação está amarrada a um registro funcional, e que 
já temos o e-mail institucional da cultura e que nada impede os conselheiros criem um e-mail 
próprio da sociedade civil, o Secretário de Cultura e Presidente do Conselho Deivid Couto  
completou a fala da Secretária Adjunta Fatinha Queiroz enfatizando que caso o conselho opte por 
fazer um e-mail da sociedade civil a Secretária de Cultura não poderá ser responsabilizada por 
ele, cabendo a sociedade civil gerenciá-lo e que o canal oficial de comunicação do Conselho será 
o e-mail da Secretaria de Cultura (cultura@maua.sp.gov.br). Após esse encaminhamento a 
próxima pauta foi apreciada. 

3) PNAB 2024: a conselheira Amanda Pereira de Souza Bernardo, relatou ao conselho que os 
processos para pagamento do último edital de premiação para Pontos e Pontões de Cultura estão 
sendo feitos em tempo hábil, inclusive em ritmo acelerado o que gerou um adiantamento no envio 
dos processos para a Secretária de Finanças, ressaltou que houve alguns problemas com 
algumas contas que foram enviadas, que entraram em contato e estão procedendo com as 
devidas correções, reforçou que estão trabalhando com o prazo de 30/06 para que todos recebam 
os repasses. O convidado Alan solicitou que fosse registrado em ata o questionamento se todos 
os documentos apresentados pelos coletivos foram devidamente checados, pois ele recebeu 
denúncias de que supostamente poderiam ter entidades contempladas que faltaram com a 
verdade ao entregarem as comprovações. O Secretário de Cultura e Presidente do Conselho 
Deivid Couto informou que no que compete a Secretaria de Cultura houve o cuidado por parte da 
equipe de checarem todos os documentos apresentados e caso houvesse denúncias, caberia ao 
denunciante apresentá-las para que se pudesse averiguar a veracidade dos fatos. A Secretária 
Adjunta Fatinha Queiroz completou a fala dizendo que todas as entidades assinaram um termo de 
responsabilidade, declarando que todos os documentos fornecidos são legítimos e em caso de 
fraude as entidades sofrerão as devidas sanções legais, também informou que nos próximos dias 
será publicada uma lista com os contemplados nos editais da Lei Paulo Gustavo que não 
entregaram a prestação de contas, finalizando a pauta. 

4) PNAB 2025: Secretária Adjunta Fatinha Queiroz informou que a Secretaria de Cultura realizará 
as oitivas da PNAB 2025 nos dias vinte e três, vinte e quatro e vinte e cinco de junho de dois mil e 
vinte e cinco às dezenove horas. Essas datas foram escolhidas por conta da realização das 
plenárias do PPA (Plano Plurianual Participativo) que será realizado de sieis à dezessete de junho, 
impossibilitando a realização das oitivas antes desse período. Ainda dentro desse ponto, de forma 
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resumida a importância do processo do PPA, enfatizando acompanhada do Secretário de Cultura 
e Presidente do Conselho Deivid Couto que torna-se fundamental que a classe artística participe 
das plenárias para pautar a importância das políticas públicas de cultura. Houve a distribuição do 
calendário com as datas, locais e horários impressos e foi disponibilizado no grupo oficial de 
Whatsapp do conselho o mesmo documento em formato digital. O Secretário de Cultura e 
Presidente do Conselho Deivid Couto, reforçou a importância do dialogo com a sociedade civil 
para que a cultura seja construída. As conselheiras Mãe Yara, Camila Cardoso Machado e Maria 
Martins sugeriram que o conselho participasse em peso de todas as assembleias, após isso, a 
conselheira Deusa Negra sugeriu que os pontos e pontões de cultura da cidade fossem utilizados 
para a divulgação do PPA, por fim, a Secretária Adjunta Fatinha Queiroz pediu a todos que 
também participem da votação online via site: https://participa.maua.sp.gov.br/Audienciaspublicas. 

5) Em relação ao ponto de pauta: Formação para os novos conselheiros e criação dos Grupos de 
trabalho(GT’S) de cada cadeira, a vice-presidente Meire Terezinha informou que essa demanda 
está sendo apresentada principalmente pelos novos conselheiros da sociedade civil, destacou que 
a que a criação dos GT’S são fundamentais para organização das prioridades de cada 
seguimento. A conselheira Deusa Negra, propôs que os Fóruns de cada cadeira fizessem parte 
dos GT’S uma vez que esses são espaços de formação importantes para os artistas de cada 
seguimento. A Secretária Adjunta Fatinha Queiroz informou que está sendo estudada uma forma 
de realizar uma formação para os novos conselheiros. Feita essas falas, a próxima pauta foi 
colocada para discussão: 

6) Revisão do Plano de Cultura: a vice-presidente Meire Terezinha, informou que pediu essa pauta 
pois a sociedade civil gostaria de saber os próximos passos do Plano de Cultura, fazendo-se 
necessária uma revisão por parte desse novo conselho. O conselheiro Rafael Inácio da Silva 
informou que o Plano de Cultura está passando por atualizações que serão apresentadas 
posteriormente ao conselho para avaliação e para dar seguimento aos ritos para que esse plano 
seja executado. A vice-presidente Meire Terezinha pediu como encaminhamento uma reunião 
extraordinária para debater exclusivamente o Plano de Cultura, em seguida o conselheiro Paulo 
Cardoso ressaltou que a Secretaria de Cultura informe ao conselho as movimentações do Fundo 
de Apoio e Fomento à Cultura (FAFC) de forma trimestral, pediu esclarecimentos quanto a não 
realização da Festa Junina e propôs que seja feita uma mostra cinematográfica com os projetos 
contemplados na Lei Paulo Gustavo dos próximos anos com o objetivo de escoar e dar publico 
aos artistas. Após esse momento, em razão do tempo, o conselho abriu espaço para os informes: 

7) Informes: Convidados do Forum LGBTQIA+ ressaltaram a necessidade da integração do fórum 
com o conselho, fizeram o convite para que todos participem das reuniões do fórum. O 
conselheiro Kabelo convidou a todos para participarem do evento Toque Suave 2 (Dona Maria do 
Camboata), que trata de oficinas de precursão de capoeira, movimentações da capoeira, dança 
afo e bate-papo de interação com LGBTQIA+ na capoeira que será realizado no dia vinte e oito de 
junho de dois mil e vinte e cinco na Casa do Hip-Hop, também fez a proposta de ser criado um 
mural de todos os trabalhos e trabalhadores feitos. A conselheira Mileny informou que o Slam ABC 
está acontecendo todas as terceiras quintas-feiras do mês. A conselheira Maria Marlene do 
Nascimento Gremelmaier informou sobre os projetos Concertos de Outono – A Magia dos 
Instrumentos, Uma Aventura Magica . A conselheira Adi Alves informou que acontecerá a mostra 
de curtas no Teatro Municipal de Mauá no dia vinte e um de julho de dois mil e vinte e cinco, e que 
neste mesmo dia acontecerá uma feira com os artistas que participaram dos curtas. Simone Bello 
convidou a todos para participarem das reuniões do CONDEPHAAT- MA. 

Assim, a palavra foi passada para o Secretário de Cultura e Presidente do Conselho Deivid Couto  
que agradeceu a todos pela presença e declarou encerrada a reunião as vinte e duas horas e eu 
Mateus Lima Veloso digitei a presente ata. 
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